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Protokoll                                                                             Gemeinde Detern 
 
über die Sitzung des Gemeinderates Detern (RAT-D-14-2019) am Dienstag, 
17.09.2019,Gästehaus, Alte Heerstraße 6, 26847 Detern-Velde. 
 
Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 21:12 Uhr 

 

Anwesenheit: 
 

Mitglieder 
Herr Hermann Aeikens    
Herr Ruben Grüssing    
Frau Laura Güldener   ab TOP 12 
Herr Folkmar Hinrichs    
Herr Karl Martens    
Herr Ralf Meyer    
Herr Friedrich Möller    
Herr Christian Tuitjer    
Herr Eike Weerts    

Von der Verwaltung 
Herr Johann Boelsen    
Herr Horst Feddermann    
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung   
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-

higkeit   
 3. Feststellung der Tagesordnung   
 4. Genehmigung des Protokolls vom 25.06.2019   
 5. Bericht des Gemeindedirektors über wichtige Angelegenheiten der 

Gemeinde und über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsaus-
schusses   

 6. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf   
 7. Beratung und Beschluss über den Jahreabschluss Freizeit- und Er-

holungs GmbH Detern 2018 DS-D-16-0203 
 8. Beratung und Beschluss über die Geschäftsführung Freizeit- und 

Erholungs GmbH Detern DS-D-16-0205 
 9. Beratung und Beschluss zum Spielplatz am Jümmesee DS-D-16-

0207 
 10. Sachstand Breitbandausbau durch den Landkreis und die Samtge-

meinde in der Gemeinde Detern   
 11. Sachstand Breitbandausbau Ortsteile Detern, Velde, Stickhausen   



- 2 - 
 

 12. Beratung und Beschluss über einen Antrag der SPD-Fraktion zur 
Initiativ-Bewerbung als 5G Standort an verschiedene Mobilfunkan-
bieter DS-D-16-0208 

 13. Sachstand zum Krippenbau in Detern   
 14. Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen 

DS-D-16-0209 
 15. Anträge und Anfragen   
 16. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf   
 
 

Zu den Tagesordnungspunkten: 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung   
  

Stellvertretender Bürgermeister Grüssing eröffnet die Sitzung.   

 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit   
  

Die ordnungsmäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  

 
3. Feststellung der Tagesordnung   
  

Es wird bemängelt, dass der TOP 14 ohne Vorberatung auf die Tagesordnung genom-
men wurde. Gemeindedirektor Boelsen verweist auf in diesem Fall auf die Kommunal-
verfassung und somit die Notwendigkeit dieses Punktes.  
 
Einstimmig wird sodann die Tagesordnung in der vorliegenden Form festgestellt.   

 
4. Genehmigung des Protokolls vom 25.06.2019   
  

Das Protokoll v. 25.09.2019 wird einstimmig genehmigt.  

 
5. Bericht des Gemeindedirektors über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 

und über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses   
  

Gemeindedirektor Boelsen berichtet über den Vertrag mit Herrn Gosch über die Sanie-
rung der Jägerstraße und der Sportlerehrung beim Kartoffelfest Filsum, bei dem auch 
Deterner Sportler-/innen geehrt wurden.  
 
Es wird bekannt gegeben, dass der Fraktionsvorsitz BpJ/CDU von Herrn Carsten Jütting 
auf Herrn Jan Kaymar übergegangen ist.   

 
6. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf   
  

Es sind keine Einwohner anwesend.  

 
7. Beratung und Beschluss über den Jahreabschluss Freizeit- und Erholungs 

GmbH Detern 2018 DS-D-16-0203 
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Seitens der Geschäftsführung der Freizeit- und Erholungs GmbH wird das Jahreser-
gebnis 2018 erläutert. Es kam zu einem höheren Defizit, als es im Wirtschaftsplan vor-
gesehen war. In der Hautsache lag dies an erhöhten Kosten für Pflege und Instandhal-
tung des Campingplatzes. Nach Abzug des im Wirtschaftsplanes dargestellten Verlus-
tes, der mittlerweile von der Gemeinde getragen wurde, besteht ein ungedecktes Defizit 
von ca. 8.300,00 € bei der Gesellschaft. Im Ausschuss wird das Pflegeergebnis und 
auch die Tatsache, dass derzeit nur noch 13 freie Dauercampingplätze zur Verfügung 
stehen, positiv zur Kenntnis genommen. In Bezug auf ein neu zu beschaffendes bzw. 
instand zu setzendes Spielgerät soll dem Vorschlag des Verwaltungsausschuss fol-
gend, das vollständige Defizit übernommen werden. Damit wird der gesamte Verlust 
2018 von der Gemeinde Detern ausgeglichen.  
Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen.   

 
8. Beratung und Beschluss über die Geschäftsführung Freizeit- und Erholungs 

GmbH Detern DS-D-16-0205 
  

Es wird die Kündigung des Geschäftsführers bei einer Enthaltung zur Kenntnis genom-
men. Es ist hilfreich, wenn die Geschäftsführung auch räumlich nahe beim Rathaus an-
gesiedelt ist. Herr Osterkamp soll weiterreichende Kompetenzen erhalten und die kom-
plette technische Betriebsführung übernehmen. Für die kaufmännische Betriebsführung 
wurde Frau Loers vorgeschlagen.  
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig dem Aufsichtsrat vorzuschlagen, Frau Loers als 
Geschäftsführerin ab dem 01.10.2019 einzusetzen.  

 
9. Beratung und Beschluss zum Spielplatz am Jümmesee DS-D-16-0207 
  

Die Verwaltung berichtet, dass die Fa. Leewerk-Wisa sich das Gerät angesehen hat. 
Von dort wird es einen Kostenvoranschlag über die Sanierung des Gerätes geben. Bis 
dahin soll der Punkt zurückgestellt werden. Dieser Beschluss ergeht einstimmig.  

 
10. Sachstand Breitbandausbau durch den Landkreis und die Samtgemeinde in der 

Gemeinde Detern   
  

Hierzu erläutert Gemeindedirektor Boelsen den momentanen Sachstand. Der Ausbau 
des Netzes verläuft gut und die Nachfrage nach Anschlüssen belegen den Bedarf. Eine 
Darstellung des Sachstandes wurde bei der EWE angefragt und ist dem Protokoll beige-
fügt. Es wird besprochen, dass einige Gebäude in Amdorf noch nicht angeschlossen 
sind. Die EWE kommt derzeit nicht nach.  
Weiterhin werden Straßenschäden durch den EWE Ausbau angesprochen. Bezüglich 
der Südgeorgsfehner Str. ist diesbezüglich die EWE zu kontaktieren.  
Der Trappenweg sollte saniert werden. Durch die Planung der EWE und einer mögli-
chen Kabeldurchführung wurde das Vorhaben zunächst zurückgestellt. Da die EWE nun 
das Kabel anders verlegt hat, sind die Mittel für das kommende Jahr wieder einzustel-
len.  

 
11. Sachstand Breitbandausbau Ortsteile Detern, Velde, Stickhausen   
  

Gemeindedirektor Boelsen berichtet von einem Gespräch mit der EWE, dass ein eigen-
wirtschaftlicher Breitbandausbau in den Ortschaften nicht vorgesehen ist. Die vorhan-
dene Bandbreite erfordert nach den Förderbedingungen keine Ausweitung. Dennoch 
wurde besprochen, dass die Gemeinde auf einen Glasfaser-Ausbau in den drei Ortstei-
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len hinwirken will. Dazu soll es unter anderem einen Termin zwischen dem Gemeindedi-
rektor, dem Bürgermeister, dem Fachausschussvorsitzenden und der EWE geben. 
Orte, die ohne Anbindung bleiben, sollten möglichst über eine Funklösung an das Netz 
angeschlossen werden, so die Auffassung auch im Fachausschuss.   
 

 
12. Beratung und Beschluss über einen Antrag der SPD-Fraktion zur Initiativ-

Bewerbung als 5G Standort an verschiedene Mobilfunkanbieter DS-D-16-0208 
  

Stellvertretender Bürgermeister Grüssing erläutert die Vorlage und die technische, bzw. 
gesellschaftliche Relevanz von 5 G. Im Gemeinderat besteht trotz leichter Kritik an 5 G 
Einigkeit, dass die Gemeinde Detern eine Bewerbung als Referenzstandort bei allen 
Netzanbietern abgeben möge. Darin sollten die Vorteile des Standortes als Versuchs-
standort erwähnt werden. Die wären: Frequentierter Touristen- und Naherholungsort mit 
über 100.000 Übernachtungen, heterogener Bereich mit zentralisiertem dörflichen Be-
reich und dünn besiedelten Außenbereichen. Ratsherr Grüssing bietet seine Hilfe bei 
der Formulierung der Schreiben an.       

 
13. Sachstand zum Krippenbau in Detern   
  

Gemeindedirektor Boelsen erläutert den Verfahrensstand. Lediglich ein Fachbüro hat 
ein Angebot zur Planung abgegeben. Das Angebot wird derzeit vom RPA des Landkrei-
ses Leer geprüft. Anschließend sind die Kosten der Maßnahme zu kalkulieren. Dann 
wird die Angelegenheit erneut in den Gremien beraten werden.   

 
14. Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen DS-D-16-

0209 
  

Der Rat beschließt einstimmig mit einem Dank die Annahme der Spende.  

 
15. Anträge und Anfragen   
  

keine 

 
16. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf   
  

Es sind keine Einwohner anwesend.  

 
 
 

Bürgermeister Gemeindedirektor Protokollführer 

 
 
 
 

[Brakenhoff]    [Boelsen]   [] 
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